

Cette semaine nous nous sommes rendu au prix Bayeux pour voter pour le meilleur reportage de guerre. Nous allons donc vous présenter le reportage qui nous a le plus marqué : celui d'Haïti qui nous montre l'opposition entre les gangs et la police Haïtienne.

Haïti est situé en Amérique centrale à l'Est de Cuba.

La situation géopolitique est très compliqué à Haïti en raison de l'assassinat du président Jovenel Moïse il y a 1 an. Le gouvernement intérimaire ne gère absolument pas le pays ce qui a permis au gang de prendre le pouvoir dans le pays. Notamment le gang 69 qui contrôle les trois quarts de la capitale (Port-au-Prince) le port de la ville est entièrement contrôlé par les gangs. Cette prise de pouvoir par les gangs cause de nombreux affrontement avec la police en pleine ville. Le problème est que les gangs sont mieux équipés que la police haïtienne, ils possèdent des fusils d'assauts, une grande quantité de munition et également un bulldozer blindé. Tandis que la police haïtienne possède moins d'armement ce qui les mets en grande difficulté face aux gang. La police haïtienne possède seulement un véhicule blindé.

Durant ces affrontements les gangs n'hésitent pas à tirer sur les civils pour semer la terreur et imposé leur domination. Pour cela ils n'hésitent pas à brûlé des maisons de civils. A cause de cette situation certaines familles ont perdu leurs enfants, et son contraint de quitter leur ville ou village.

Certaines familles décident quant à elle de migrer vers la Floride, Cuba et pour les plus chanceux l'Amérique. Les migrations vers ces pays se font par bateaux de fortune. Jhonny Arrangers transporte des habitants vers ces pays, il peut transporter plus de 250 personnes, ce qui rend le voyage très dangereux car le bateau est trop petit pour contenir autant de personne. Ce bateau coute tout de même 15k dollars et c'est le seul bateau que possède Jhonny.

Lors du dernier voyage 29 personnes sont décédées. Les autorités n'agissent pas face à ce transport clandestin car ils sont trop occupés par les gangs.

Ce reportage nous a beaucoup marqué car le reporter Nick Paton Walsh était au cœur de l'action et au plus près de ces affrontements entre gang et police.

Ce reportage a été diffusé le 9/08/2022.

***Baron Timéo / Deu Pierre-Louis / Houisse Paul***